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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, ha viajado unos días a Londres para 
invitar a invertir en la región y estrechar lazos con 
la capital británica.  P.  14

COMUNIDAD 
Díaz Ayuso busca inversores en Londres

VALDEOLMOS-ALALPARDO

22 comparsas actuaron en los carnavales 
celebrados en Valdeolmos-Alalpardo, con 
una Casa de la Cultura repleta de vecinos 
y con muchas ganas de pasarlo bien.    P.  8

DIVERTIDOS 
CARNAVALES

SANSE TRIPLICARÁ LAS VIVIENDAS 
MUNICIPALES EN “CERRO DEL BAILE”
El Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes ha 
comunicado que ha recibido el firme compromiso de 
triplicar el número de viviendas de gestión municipal 
en Cerro del Baile, pasando de las 360 iniciales a 
las 1.058 unidades. El anuncio hecho en rueda de 
prensa por el Vicealcalde Delegado de Urbanismo, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero (CS) y Peter Lasa 
Georgas, Presidente de las Juntas de Compensación 
del AR-2 Cerro del Baile, supone un indiscutible 
avance en los procesos de ordenación que se están 
llevando a cabo en este desarrollo urbanístico, el 
más importante de la zona norte de Madrid. 3.664 
viviendas, de las cuales 2.198 serán protegidas -en las 
que se encuadran las 1.058 anunciadas en régimen 
de compra o alquiler- y 1.466 serán libres.   P. 4

ALCOBENDAS
“Alcobendas Lidera 2030”
Un documento de planificación urbana de 269 
páginas y 94 proyectos que define, planifica y 
diseña la ciudad del futuro, en el horizonte de 
2030.   P. 6
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RATIFICA LA SOLIDEZ 
JURÍDICA DEL PLANEAMIENTO

El Tribunal Superior de Justicia de 
Madrid (TSJM) ha desestimado los 
nueve recursos interpuestos contra la 
aprobación definitiva del planeamiento 
de Madrid Nuevo Norte, ratificando 
de este modo la solidez jurídica del 
planeamiento, redactado y tramitado 
por el Ayuntamiento de Madrid y 
aprobado definitivamente por el 
gobierno regional de la Comunidad 
de Madrid y que cuenta con la 
participación del Gobierno de España, a 
través del Adif.
Con estas resoluciones judiciales 
se despeja la viabilidad legal de 
un proyecto estratégico para el 
país, que cuenta con el más amplio 

consenso institucional y social y que 
se ha convertido en un referente 
internacional de regeneración urbana 
sostenible mediante la colaboración 
público-privada.

ARRANQUE DE LAS OBRAS EN 
EL ÁMBITO DE LAS TABLAS 
OESTE PARA EL AÑO 2024

Una vez confirmada la legalidad y 
validez del planeamiento y con todos 
los instrumentos de gestión ya puestos 
en marcha, la intención de las partes 
responsables del proyecto es poder 
arrancar las obras de urbanización a lo 
largo del año 2024 en el ámbito de Las 

Tablas Oeste. Para ello, a lo largo de 2023 
está previsto presentar las iniciativas de 

tres de los ámbitos urbanísticos (APE 
08.21 Las Tablas Oeste, APE 05.31 

Centro de Negocios Chamartín y 
APE 08.20 Malmea-San Roque-Tres 
Olivos), incluyendo los proyectos 
básicos de urbanización, así como 
los de infraestructuras comunes y 
compartidas, y  las bases y estatutos de 
las futuras junta de compensación.

REACTIVACIÓN DE LA 
ECONOMÍA Y DEL EMPLEO

Madrid Nuevo Norte ha tenido 
en cuenta todos los aspectos que 
confluyen en algo tan complejo y a la 
vez tan ilusionante como la creación de 
un nuevo barrio, para convertirlo en un 
proyecto único. Y lo ha hecho gracias 
al trabajo de los mejores profesionales 
del urbanismo y a un proceso de 

participación ciudadana pionero en 
nuestro entorno. Madrid Nuevo Norte 
nace como la gran oportunidad para 
la reactivación de la economía a escala 
de ciudad, de región y de país. Por 
eso, impulsará el comercio de barrio, 
situando bajos comerciales en el 90% 
de las parcelas, creando el mayor centro 
de negocios del sur de Europa junto a 
la estación de Chamartín. Además de la 
creación de cerca de 200.000 puestos de 
trabajo durante la fase de construcción 
del proyecto, se calculan otros 150.000 
empleos derivados de la actividad que 
generará los nuevos barrios, gracias a la 
red de comercio local y al futuro distrito 
empresarial.

    
• El Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM) ha desestimado los nueve recursos interpuestos contra la modificación del Plan General

   de Madrid, ratificando de este modo el planeamiento de Madrid Nuevo Norte, tramitado por el Ayuntamiento de Madrid y aprobado 

      definitivamente por el gobierno de la Comunidad de Madrid.

   • Una vez avalada por la Justicia la aprobación del planeamiento y con todos los instrumentos de gestión ya puestos en marcha, la intención

      es poder arrancar las obras de urbanización a lo largo del año 2024.

   EL TSJM  DESESTIMA  LOS  NUEVE  RECURSOS  INTERPUESTOS 
CONTRA  EL PLAN URBANÍSTICO DE MADRID NUEVO NORTE 

        MADRID NUEVO NORTE será la actuación urbana más importante 
         que va a experimentar Madrid y una de las principales de Europa

 Con estas resoluciones judiciales se despeja la viabilidad legal de un proyecto estratégico 
para el país. La intención de las partes responsables del proyecto es poder arrancar las obras 

de urbanización a lo largo del año 2024 en el ámbito de Las Tablas Oeste.

    Una intervención urbana  única que transformará una franja de 
terreno de 5,6 km de largo y regenerará más de 2,3 millones de m²

    

ÁLVARO ARESTI, presidente de crea MNN:
“Se trata de la mejor noticia posible, por cuanto supone la ratificación de un proyecto transcendental para Madrid, que los 
   ciudadanos llevan esperando desde hace 30 años”.
“Nuestra voluntad y nuestro compromiso son los de seguir impulsando la ejecución de esta actuación, que responde 
  a  la voluntad de esta ciudad y que va a contribuir a que Madrid refuerce su posición como una de las urbes más 
   innovadoras,  sostenibles y prósperas del continente”.
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En marcha el Proyecto Urbanístico de “CERRO DEL BAILE”

El Ayuntamiento ha comunicado 
que ha recibido el firme compromiso 
de triplicar el número de viviendas 
de gestión municipal en Cerro del 
Baile, pasando de las 360 iniciales a 
las 1.058 unidades.

El anuncio hecho público en rueda de 
prensa por el Vicealcalde Delegado 
de Urbanismo, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero (CS) y Peter Lasa Georgas, 
Presidente de las Juntas de Compensación 
del AR-2 Cerro del Baile, supone un 
indiscutible avance en los procesos de 
ordenación que se están llevando a cabo 
en este desarrollo urbanístico, el más 
importante de la zona norte de Madrid.
De este modo, las 128,3 hectáreas del 
ámbito urbanístico de Cerro del Baile 
acogerán un total de 3.664 viviendas, de 
las cuales 2.198 serán protegidas -en las 
que se encuadran las 1.058 anunciadas
en régimen de compra o alquiler- y 1.466 
serán libres. 

Miguel Ángel Martín 
Perdiguero, Vicealcalde
Martín Perdiguero (Cs) afirmó que 
“llevábamos décadas con el proyecto de 
Cerro del Baile paralizado y hoy, por fin, 
tras muchos meses de trabajo puedo decir 
que se ha dado un salto enorme con este 
compromiso, el de tener más viviendas de 
gestión municipal para los vecinos de San 
Sebastián de los Reyes y empezar a ver con 
ilusión que estamos ante una realidad”. 

Peter Lasa, Presidente 
de las Juntas de 
Compensación

Según Peter Lasa “con este compromiso 
público se abre así un nuevo escenario 
que supone un cambio muy positivo para 
afrontar la demanda de viviendas de la 
ciudad, un proyecto en el que más de la 

mitad de las mismas serán protegidas y 
con un decidido carácter ambiental”.

Un proyecto sostenible
En el aspecto medio ambiental, durante la 
rueda de prensa también se ha anunciado 
que un tercio de la superficie de Cerro del 
Baile será destinado a espacios verdes y 
contará con el mejor diseño sostenible 
llevado a cabo en San Sebastián de los 
Reyes hasta la fecha.
En este cómputo de espacios verdes 
no se contabilizan superficies como los 
ajardinamientos de las parcelas interiores, 
las aceras con parterres ajardinados, 
bulevares y las rotondas que acogerán 
drenajes sostenibles.
En este aspecto el proyecto contempla 
295.000 metros cuadrados de parque de 
recuperación ecológica que enlazará con 
la Dehesa Boyal, 40 hectáreas de zonas 
verdes totales, la plantación de más de 
8.000 ejemplares de arbolado autóctono, 
un parque fluvial de 6,5 hectáreas, cinco 
parques urbanos que suman 3,6 hectáreas.

Un proyecto que 
se aprobó en 2001
Desde la Concejalía de Urbanismo se 
recuerda que Cerro del Baile es un proyecto 
cuyo Plan General se aprobó en 2001 
y que, desde entonces, los parámetros 
urbanísticos se han mantenido intactos. 
En el presente mandato, en septiembre 
de 2020, el gobierno municipal presentó 
al Pleno la aprobación definitiva de 

este planeamiento lo que supuso un 
desbloqueo efectivo y fundamental.

Datos de Cerro del Baile
- Ámbito: 128,3 hectáreas (1.283.790 m2)
3.664 viviendas.
- 2.198 viviendas protegidas.
De las cuales, 1.058 serán de gestión 
municipal.
- 1.466 viviendas libres.

Datos de sostenibilidad
Un tercio de la superficie será destinado 
a espacios verdes, con el mejor diseño 
sostenible que se va a llevar a cabo en San 
Sebastián de los Reyes hasta la fecha.
- 40 hectáreas (401.101 m2) de zonas 
verdes. 
- 29,5 hectáreas de parque de recuperación 
ecológica hasta enlazar con la Dehesa 
Boyal. 
- Plantación de más de 8.000 ejemplares 
de arbolado autóctono.
- 1 parque fluvial de 6,5 hectáreas. 
- 3 parques urbanos de 2,6 hectáreas.
- 2 parques urbanos de 0,5 hectáreas.
- Carril bici.
Un proyecto muy esperado por los vecinos 
de San Sebastián de los Reyes que 22 
años después de ser aprobado parece 
ser que difinitivamente va camino de 
ser una realidad, consiguiendo que los 
vecinos jóvenes, y los no tan jóvenes, de 
la localidad puedan pensar en un futuro 
realizable dentro del complicado capítulo 
de la Vivienda.

Un indiscutible avance en los procesos de ordenación que se están llevando a cabo en este desarrollo urbanístico

Se pasará de las 360 viviendas de gestión municipal previstas inicialmente a las 1.058

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

     MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO,  Vicealcalde de San Sebastián de los Reyes

  Cerro del Baile es ya una realidad @MPerdiguero_

Desde hace muchos meses, 
concretamente desde que empezamos 
este mandato en 2019, estamos dando 
todos los pasos necesarios para que 
la vivienda pública municipal sea una 
realidad. Pasos sin pausa, pasos que 
conllevan muchos trámites y muchas 
conversaciones con todos los actores 
que intervienen en algo tan necesario 
como la vivienda protegida para todos 
los vecinos.
Todos sabíamos que en Cerro del Baile 
se estaba haciendo algo en este sentido. 
Desde que se empezó a hablar de este 
desarrollo urbanístico han pasado 22 
años. En este periodo han desfilado 
gobiernos de todos los colores que han 
ido aprobando cada pequeño paso que 
se daba, la verdad es que han sido muy 

pocos pasos para tantos años de espera. 
Incluso había partidos, ahora en la 
oposición y que en su momento 
gobernaban, que apoyaban el proyecto. 
Ahora, con las urnas en pocos meses, se 
oponen o intentan desprestigiar la labor 
de tantas personas, propietarios, juntas 
de compensación y técnicos municipales 
vociferando que es todo humo. 
Humo ha sido su gestión sin mover 
apenas ningún papel para sacar adelante 
el proyecto, unos trámites y gestiones 
que se han acelerado desde que soy 
responsable de Urbanismo.
A la vista está. Desde hace décadas se 
viene hablando de Cerro del Baile y 
nunca se sabía nada. El Plan General se 
conformó en 2001 y desde entonces 
nadie había movido un papel. Desde 

2019, he trabajado intensamente para 
desbloquear la situación y fruto de esos 
esfuerzos, en septiembre de 2020, se 
aprobaron los Planes Parciales de Cerro 
del Baile.
Se han realizado esfuerzos para que 
las viviendas protegidas municipales 
resuelvan esta demanda habitacional 
que es preocupante para muchas familias 
y para los jóvenes. Quiero recordar que, 
al principio, el 10% del aprovechamiento 
que le corresponde al Ayuntamiento 
identificaba 365 viviendas protegidas 
municipales. Ahora se ha conseguido el 
compromiso para aumentarlas a 1.058, 
¡triplicando el número! 
Se ha conseguido el compromiso 
público de las Juntas de Compensación, 
los propietarios, de triplicar las viviendas 

de gestión municipal. Y hay quien duda 
de la palabra dada en algo tan serio 
como este tema. La gran novedad es que 
los vecinos podrán entrar a la web de la 
EMSV y dejar sus datos y peticiones para 
reflejar la demanda de vivienda pública 
que hay en SanSe. Este avance nos dará 
las bases para inscribirse en opciones de 
vivienda protegida que se desarrollan en 
ámbitos como Cerro del Baile.
He conseguido que todos los vecinos 
puedan optar a una vivienda en San 
Sebastián de los Reyes y, mientras siga 
gobernando no dejaré de impulsar este 
proyecto. Por eso, los que ahora están 
en contra se les ve muy nerviosos y 
preocupados de que sea una realidad, 
porque su falta de trabajo y compromiso 
les ha dejado en evidencia.
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La Coral de Alcobendas y su  “CICLO DE MÚSICA SACRA 2023”
La Coral de Alcobendas ofrecerá en 
marzo de nuevo su "Ciclo de Música 
Sacra", un proyecto ya clásico de su 
trayectoria musical. 

En esta edición consta de tres conciertos 
que, próximos a la Semana Santa, estarán 
enfocados en la pasión y muerte de 
Jesucristo, con obras compuestas por 
diferentes autores, de distintas épocas y 
con variados estilos. Los dos primeros en 
Alcobendas y el último en Madrid capital.
El Sábado, 11 de marzo, a las 20 horas, 
la iglesia de San Lesmes Abad (Paseo de 
la Chopera, 50 de Alcobendas) acogerá 
el primer concierto que compartirá con 
la Coral Ángel de la Guarda, formación 
alicantina de reconocido prestigio, el 
primer intercambio musical de la coral 

alcobendense tras la pandemia. La Coral 
de Alcobendas interpretará una pequeña 
muestra de su repertorio religioso y la 
coral alicantina contará con Héctor Plácido 
como director y con la soprano Cynthia 
Moleón como solista para cantar varias 
Ave María de diferentes creadores, estilos 
y periodos musicales.
El concierto del Viernes, 17 de marzo, 
a las 20 horas, en la iglesia de San Pedro 
Apóstol (Plaza de Felipe Álvarez Gadea, 1 
de Alcobendas) constará de dos partes: 
una primera, a capela, con diversos temas 
de la colección de la Coral y la segunda, 
con acompañamiento instrumental, 
con la Misa Jazz, de Bob Chilcott, una 
atractiva interpretación de los cantos 
propios de la liturgia Kyrie, Gloria, Sanctus, 
Benedictus y Agnus Dei, con cadencias y 

armonías características de este género 
musical derivado de ritmos y melodías 
afronorteamericanos.
Domingo 26 de marzo, a las 12:45 h, 
en la Ermita de la Virgen del Puerto (Paseo 
de la Virgen del Puerto, 4 de Madrid). La 
Coral de Alcobendas presentará en esta 
matinal un programa religioso variado, 
con el que finaliza este Ciclo de Música 
Sacra 2023.

Coral de Alcobendas
La Coral de Alcobendas con su dedicación 
y trabajo, tiene como objetivo prioritario 
plasmar con sus conciertos el interés, la 
colaboración y el compromiso decidido 
con el fomento de la actividad cultural 
de la ciudad a través de la música. 
Precisamente ahora tiene abierto el 

plazo para incorporar nuevas voces, 
especialmente masculinas. Las personas 
interesadas pueden contactar y solicitar 
más información en el correo electrónico 
coral@coraldealcobendas.es.
No se los pierdan, van a disfrutar de lo 
lindo con sus geniales actuaciones.

Alcobendas presenta el Plan Estratégico “Alcobendas Lidera”
Ha sido elaborado con la ciudadanía, empresas, tejido asociativo e instituciones y con un grupo de expertos

Más de 300 personas asistieron a la 
presentación del Plan Estratégico 
“Alcobendas Lidera” en el Centro 
Municipal La Esfera. 

Un documento de planificación urbana de 
269 páginas y 94 proyectos que define y 
diseña la ciudad del futuro, en el horizonte 
de 2030.

La ciudad del futuro
“Es un plan que nos proyecta a través 
de cuatro estrategias a una ciudad 
cada vez más saludable y sostenible, 
una ciudad innovadora y con un gran 
impulso empresarial. Juntos, haremos 

de Alcobendas un lugar aún mejor 
para vivir, trabajar y disfrutar” recalcó el 
alcalde de Alcobendas, Aitor Retolaza. 
En cuatro ejes -Urbano y Natural, 
Económico, Social y de Transformación- 
el Plan Alcobendas Lidera engloba 94 
proyectos que afianzan una ciudad verde 
y sostenible, integradora e innovadora, 
que ha contado con expertos, académicos 
y técnicos municipales. El resultado de 
un trabajo colectivo de planificación 
que responde a la pregunta: ¿Cómo 
queremos Alcobendas en el futuro? 
“Asistimos a un nuevo ciclo para 
transformar Alcobendas. Una ciudad que 
crece, más verde y con gran calidad de 
vida y bienestar para sus vecinos y vecinas. 
Cuando pensamos entre todos y todas, 
acertamos” subrayó el vicealcalde de 
Alcobendas, Rafa Sánchez Acera.

Salón Urbano 
Marqués de la Valdavia
 
La reforma integral de la calle Marqués 
de la Valdavia, desde su inicio en la calle 

Libertad hasta la avenida de España, 
revitalizará y humanizará este importante 
eje urbano, apostará por un nuevo 
modelo urbano más sano y habitable, con 
más zonas verdes, espacios peatonales 
y de convivencia, que incluirá también la 
rehabilitación de viviendas. Es el proyecto 
más singular del Eje urbano, que engloban 
46 proyectos tan importantes como el 
Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de 
Hábitats o el futuro barrio de Valgrande.

Un gran parque forestal 

En los terrenos del antiguo vertedero 
municipal, se fomentará la biodiversidad 
y se renaturalizarán 227.780 m2 con 
más de 3.300 árboles y 55.000 arbustos, 
generando un gran sumidero de carbono, 
del que disfrutará toda la ciudad que 
tendrá una gran zona de juegos junto a la 
entrada. El Parque Forestal Fuente Lucha 
Nodo de Hábitats formará parte de un gran 
corredor verde de 1.028 hectáreas que 
unirá el monte de Valdelatas con la Dehesa 
Boyal de San Sebastián de los Reyes. 

Valgrande
El nuevo barrio de Alcobendas facilitará 
vivienda accesible a los vecinos y vecinas. 
Tendrá 8.600 viviendas, de las que 4.730, 
el 55%, será de protección pública. Este 
nuevo desarrollo urbano será un proyecto 
“smart district”, sostenible, con eficiencia 
energética, una extensa red peatonal 
y dotada de carriles bici. Además, será 
respetuoso con el medio ambiente ya que 
tendrá casi 600.000 metros cuadrados de 
zonas verdes y una franja de transición 
que protegerá el Monte de Valdelatas.

“La Ciudad de 
los 15 minutos”
Este Plan Estratégico afianza en 
Alcobendas la “ciudad de los 15 minutos”, 
con la mayoría de los servicios básicos 
a esa distancia temporal en medios no 
contaminantes: caminando, en bici o en 
transporte público. Un modelo donde 
cumplir seis funciones esenciales en esa 
distancia: vivienda, trabajo, comercio, 
salud, educación y entretenimiento.

La Gran Vía de Alcobendas será una realidad accesible y sostenible

La carretera M-603, la Carretera de 
Fuencarral, recientemente transferida por 
la Comunidad de Madrid a la red viaria de 
titularidad municipal, se transformará y 

renombrará oficialmente como la Gran Vía 
de Alcobendas. Una nueva denominación 
en el callejero que honra la importancia 
que ha tenido, tiene y tendrá esta vía en 
la ciudad de Alcobendas en los próximos 
años. La Gran Vía de Alcobendas será una 
arteria vital, que conectará importantes 
áreas comerciales con la ciudad de una 
manera sostenible, con nuevos proyectos 
que atraerán más empleo e inversión a la 
ciudad. “Vamos a cambiar e integrar en 
la ciudad esta carretera convirtiéndola 
en una Gran Vía atractiva, sostenible y 

bien comunicada con la ciudad, para 
atraer nuevas inversiones que crearán 
más empleo en Alcobendas. No podemos 
tener una brecha como esta en la ciudad” 
ha explicado el alcalde de Alcobendas, 
Aitor Retolaza, esta mañana durante 
la presentación del anteproyecto para 
transformar la carretera M-603. El primer 
edil ha añadido que ya hay nuevos 
proyectos empresariales en marcha en 
este entorno en los terrenos de antiguos 
concesionarios de automóviles.
Para el vicealcalde de Alcobendas, Rafa 

Sánchez Acera, este proyecto “va a 
transformar la ciudad y va a convertirse 
en una nueva y gran puerta a la zona 
industrial, que va a cambiar con nuevas 
industrias limpias y empresas tecnológicas 
que fomentan la innovación y el talento”.
La remodelación proyectada prevé la 
construcción de nuevas y amplias aceras 
que sustituirán a las sendas creadas por 
los peatones durante años, la creación 
de carriles bici que recorrerán la Gran Vía 
de norte a sur, reconvertida en un nuevo 
bulevar.

La Carretera de Fuencarral se transformará en un nuevo bulevar urbano que se unirá con Madrid Nuevo Norte
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Muy buena respuesta de todos 
los vecinos del municipio, 
que quisieron participar en los 
carnavales, terminando con una 
buena sardinada preparada por los 
operarios del ayuntamiento.

El pasado 18 de febrero, en la Casa de la 
Cultura de Alalpardo, se celebraron los 
carnavales en el municipio de Valeolmos-

Alalpardo,  con mucho público que quería 
pasarlo bien y disfrutar de la tarde-noche 
con las 22 comparsas que desfilaron y 
actuaron entre las tres categorías. 
Cada vez que se abría el telón había 
una sorpresa, igual que en el Edificio 
Administrativo de Valdeolmos con 
muchísimo público y un sinfín de disfraces. 
Hay que felicitar a todos los ganadores y 
participantes. 

En Valdeolmos, a las 19 h, se celebró 
el concurso de disfraces en el Edificio 
Administrativo con premios en metálico 
para el primer puesto de cada categoría, 
con una barra de la Comisión de Festejos.
En Alalpardo, a las 17 h, hubo pasacalles 
y charanga, y a las 19 h, el concurso de 
disfraces en el Teatro de la Casa de la 
Cultura de Alalpardo, con premios en 
metálico para 1º, 2º y 3º puesto de cada 

categoría. Luego por la noche, a las 23:30 h, 
música en general para todos los públicos. 
Por supuesto no faltó la sardinada para 
comer en el Parque de Nuestra Señora del 
Rosario, preparada por los operarios del 
ayuntamiento y amenizada con música, 
al precio de 2 euros las tres sardinas más 
el pan y de las que mucha gente pudo 
degustrar y disfrutar. Sin duda, fue un día 
de gran diversión.

Muchos disfraces y actuaciones divertidas en el Carnaval de Alalpardo

ACTIVIDADES PARA JÓVENES DE 
EDADES ENTRE 13 A 18 AÑOS.
Jueves 9: Arteterapia. Una actividad 
para aprender relajarse con distintos tipos 
de arte (cerámica, música, pintura…) 
Precisa inscripción previa. Habrá 20 
plazas.

Domingo 12: Voluntariado en 
refugio de animales. Un día en Kuna 
Ibérica, centro de recuperación de fauna 
irrecuperable con visita guiada.  Hay que 
llevar mochila, botella de agua, almuerzo, 
comida y ropa cómoda. Precisa inscripción 
y pago previo. 15 euros. Habrá 20 plazas.
Domingo 26: ‘Ponte a prueba’. Una 
mañana de diversión y deportes, como 
tiro con arco, bolos y spikeball. Hay que 
llevar mochila, botella de agua, almuerzo 
y ropa y calzado cómodo. La salida será 
desde el Aula de la Casa de la Cultura de 
Alalpardo. 20 plazas. Precisa inscripción 
previa. Habrá 20 plazas.

ACTIVIDADES DEL CLUB DE OCIO’09 EN MARZO
Precioso espectáculo melódico titulado 
‘La flor de la canela’ en la Casa de la 
Cultura de Alalpardo el 25 de febrero
‘La flor de la canela’ es una de las 
canciones que más cantó la gran cantante 
madrileña María Dolores Pradera. No era 
una canción suya sino de la cantautora 
peruana Chabuca Granda. 
Se recordó con un gran repertorio a la 
gran cantante madrileña María Dolores 
Pradera que falleció en 2018 a los 93 
años. Artísticamente María Dolores 
Pradera, fue una cantante melódica y 
actriz española. Su trayectoria artística 
comenzó en 1943 logrando ser primera 

figura del teatro,  posteriormente como 
actriz de cine  y finalmente cantante 
en espectáculos en directo. Dado el 
éxito de sus grabaciones realizó giras, 
especialmente en Hispanoamérica, y se 
dedicó por entero a la canción desde 
comienzos de la década de 1970.

ÉXITO DE “LA FLOR DE LA CANELA” EN FEBRERO

22 comparsas desfilaron y actuaron en la Casa de la Cultura de Alalpardo repleta de público

La Copa Chenel, es un certamen taurino 
organizado por la Fundación Toro de Lidia 
para matadores, financiado íntegramente 
por la Comunidad de Madrid. El Consejero 
de Presidencia, Justicia e Interior, Enrique 
López, ha asistido en la Plaza de Toros de 
Las Ventas a la presentación del calendario 
“cuyo objetivo es dar una oportunidad 
a los profesionales menos conocidos y 
que, gracias a su participación, puedan 
encontrar una oportunidad en sus carreras”. 
Asimismo, como novedad este año, 
participarán toreros que acaban de tomar 
la alternativa, y se ha querido imprimir un 
carácter internacional a la cita brindando 
la oportunidad a toreros procedentes de 
Colombia, México y Francia.

11 localidades de menos de 
20.000 habitantes acogerán 
esta edición
Esta nueva edición de la Copa, que se 
iniciará en Villa del Prado el 11 de marzo, 
a los que le sucederán los de Torres 
de la Alameda, Valdetorres de Jarama, 
Moralzarzal, Cercedilla, Navas del Rey, 
San Agustín del Guadalix, San Martín 
de Valdeiglesias, Colmenar de Oreja, 
Alalpardo y Colmenar Viejo, municipio 
que acogerá la gran final el 17 de junio. 
En todos ellos, además de impulsar su 
turismo, gastronomía y red comercial 
se convertirán en centros de atracción 
cultural en torno a la Fiesta Nacional.

Tercera edición de la COPA CHENEL de toros en once municipios de 
Madrid de menos de 20.000 habitantes, entre ellos ALALPARDO

El ganador participará en la Corrida de la Hispanidad de la Monumental de Las Ventas el próximo 12 de octubre
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Muchos disfraces y actuaciones divertidas en el Carnaval de Alalpardo
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   Brujuleando

“ATÍPICOS 
FLAMENCOS”

El viernes 10 de febrero, de 
la mano del sobrino de Paco 
de Lucía, Antonio Sánchez,  a 
la guitarra, triunfaron en  el 
municipio de Valdeolmos 
3 cantaores cordobeses y 
gaditanos y 3 bailaores, quienes 
ofrecieron un espectáculo del 
mejor flamenco. Un elenco de 
artistas en el escenario del Teatro 
Sara Baras de Valdeolmos, con 
una sala llena de público que 
pudo disfrutar de todo el arte y 
que no dejó a nadie indiferente 
de esta impecable actuación.

ÉXITO DE LA 
EXPOSICIÓN DE 

LA OBRA DE COLL

Mucho público acudió a 
contemplar las divertidas 
viñetas de Coll, el gigante del 
TBO en la Sala Al-Artis,  desde 
el 3 de febrero que se inauguró, 
con una visita guiada, hasta el 
19 de febrero. Se instalaron 8 
vitrinas con obras originales 
y 33 reproducciones de sus 
viñetas colgadas donde 
comprobar que el humor de 
Coll trasciende el universo 
infantil para interesar también 
a los adultos.

Las 58 hermanas de la Hermandad celebraron 
SANTA ÁGUEDA en el municipio de Alalpardo

El día 5 de febrero hubo misa, 
procesión por las calles de 
Alalpardo, refrescos, comida y 
baile en los salones parroquiales.

Como cada 5 de febrero la Hermandad 
de Santa Águeda sacó en procesión a la 
virgen y mártir por las calles de Alalpardo.
El 5 de febrero hubo misa, procesión, 
refresco, comida y baile en los salones 
parroquiales. Además, no faltaron las 
famosas rosquillas de Santa Águeda.
58 hermanas forman actualmente 
la Hermandad de Santa Águeda en 
Alalpardo. Mayte es la presidenta; Sol, 
fue la presidenta anterior, y Raquel 
será la siguiente en recoger el testigo y 
encargarse de la celebración cada 5 de 
febrero. 
Santa Águeda es la protectora de las 
mujeres de cáncer de mama. Virgen 

y mártir en el siglo III, fue torturada e 
incluso le cortaron los pechos que lleva 
en una bandeja. Águeda significa ‘buena’ 
‘virtuosa’.

Tampoco faltaron las famosas rosquillas de Santa Agueda

El día 11 de febrero hubo un inolvidable 
Fiestón del amor y la amistad con un 
concierto de la mano de Niurka online. 
Niurka, y un elenco de artistas cubanos y 
venezolanos, cantantes y músicos, dieron 
lo mejor de sí para que el público que 
llenó la Casa de la Cultura de Alalpardo 
disfrutara de lo lindo. Más de una hora 
de diversión de la mano de Niurka, el 

torbellino cubano que, como siempre, 
volvió a contagiar su alegría, y es que, 
Niurka revoluciona a través de su 
energía,  fiestas privadas, bodas, bautizos, 
cumpleaños y lo que haga falta bajo sus 
shows musicales y dinámicos. Tampoco 
defraudó el público que respondió a esa 
energía cantando, bailando y con ganas 
de pasarlo bien.

Brilló el ritmo caribeño de la mano de NIURKA
Un torbellino cubano que contagia su alegría en todos sus shows musicales

   CALENDARIO FISCAL AÑO 2023

Clásicos de jazz, blues, pop y folk de 
la mano de 3 artistas, dos argentinos 
y un americano: Sean Clapis, 
Florencia Begue y Federico Lechner.
Tras el concierto en RTVE y el Teatro 
Monumental, el espectáculo ‘Lerles’ 
llegó al Teatro Sara Baras de Valdeolmos  
‘Lerles’, un concierto 10 que gustó al 
público. Blues, jazz, pop, folk y hasta una 

nana cantada por el pianista Federico 
Lechner compuesta para su hija cuando 
nació. Ahora tiene 9 años y  se encontraba 
entre el numeroso público en la sala.
Destacó la preciosa y sensual voz de 
Florencia, la cantante, acompañada a 
veces por la voz del guitarrista americano 
Sean Clapis. Un concierto 10 muy 
aplaudido.

“LERLES”, concierto de blues, jazz, pop y folk
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    FUENCARRAL - EL PARDO

La delegada de Obras y Equipamientos, 
Paloma García Romero, acompañada del 
concejal de Fuencarral-El Pardo, Javier 
Ramírez, ha visitado la plaza de las Islas 
Azores y la calle Francisco del Pozo, 
actualmente en proceso de remodelación. 
Los trabajos, que han entrado en su recta 
final y concluirán antes de que acabe el 
mes de febrero, se centran en la mejora 
de la accesibilidad, la consolidación de 
la peatonalización y la creación de un 
espacio único en lugar de las dos zonas 
en las que hasta ahora se configuraba la 
plaza. Para ello se han invertido más de 
245.000 euros.

RECTA FINAL DE LAS 
OBRAS DE LA PLAZA DE 

LAS ISLAS AZORES

La Junta municipal ha renovado su 
compromiso con el fomento de la 
práctica deportiva como herramienta 
de integración entre jóvenes con 
discapacidad intelectual mediante la 
firma por parte del concejal del distrito, 
Javier Rámirez, y el presidente de la 
Fundación Juanito Maravilla, José 
Platas, de la prórroga del convenio entre 

ambas entidades, en la que ha estado 
presente el ex entrenador de la selección 
nacional de fútbol, Vicente del Bosque.
Gracias a este convenio, durante los meses 
de junio y julio, se volverá a llevar a cabo 
un programa de formación deportiva en 
valores y hábitos saludables a través del 
fútbol en el Campus de Verano 2023 de la 
Academia de Fútbol de Vicente del Bosque.

Fuencarral-El Pardo  renueva el convenio con
la Fundación JUANITO MARAVILLA 

      HORTALEZA

El Ayuntamiento de Madrid ha aprobado 
inicialmente el proyecto de urbanización 
de la Solana de Valdebebas, en el distrito 
de Hortaleza, que permitirá el desarrollo 
de más de un millón de metros cuadrados 
de superficie en un ámbito situado entre 
la radial 2 y el municipio de Alcobendas, 
al oeste del Encinar de los Reyes. Así lo 
ha anunciado en rueda de prensa la 
portavoz municipal, Inmaculada Sanz, 
tras la reunión semanal de la Junta de 
Gobierno. El proyecto, que será ejecutado 
y costeado por la Junta de Compensación 
del ámbito con la supervisión del Área de 
Obras y Equipamientos, supondrá una 
inversión de más de 74 millones de euros 
y el plazo previsto para los trabajos de 
urbanización es de 24 meses.

LUZ VERDE AL PROYECTO 
DE LA SOLANA DE

VALDEBEBAS
El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, ha descubierto un busto en 
recuerdo de la figura del ex seleccionador 
nacional de fútbol, Luis Aragonés, vecino 
del distrito de Hortaleza, coincidiendo con 
el noveno aniversario de su fallecimiento. 
La imagen es obra del escultor José Gabriel 
Astudillo, presidente de la Asociación 
Española de Pintores y Escultores. Junto a 
la delegada de Cultura, Turismo y Deporte, 

Andrea Levy; la concejala delegada de 
Deporte, Sofía Miranda, y el concejal de 
Hortaleza, Alberto Serrano, familiares y 
representantes del mundo del fútbol, 
Almeida ha recordado la figura de Luis 
Aragonés como “una de esas personas 
que traspasó nuestras fronteras y que fue 
querida, admirada y respetada cualquiera 
que fuera la filiación futbolística del que lo 
valorara y más allá, incluso, del fútbol”.

Almeida asiste al homenaje de Luis Aragonés

- 5 de marzo, 19 h: TEATRO DANZA: 
BALLET DE LOS PUEBLOS DEL MUNDO /12 
euros, reduc., 10 / Duración: 80 minutos.
- 12 de marzo, 12 h: TEATRO MUSICAL: LA 
VUELTA AL MUNDO EN 80 DÍAS, el musical 
/ 10 euros, reduc.: 9 / Duración: 90 minutos
- 16 de marzo, 20:30 h:  CONCIERTO: 

Casady High School Symphony Orchestra 
(Oklahoma, USA) y Banda Tierra de Segovia 
/ Entrada gratuita / Duración 55 minutos.
- 18 de marzo, de 11 a 13 h:  FESTIVAL 
PIES INQUIETOS: Luz para pies inquietos / 
Entrada: 10 euros / Duración: 55 minutos.
-19 de marzo: FESTIVAL PIES INQUIETOS: 

- De 11 a 13 h:  izAdi / Entrada: 7 euros / 
Duración: 55 minutos. 
- De 17 a 18:45 h: SOLETE / Entrada: 7 
euros / Duración: 35 minutos.
- 20 de marzo, de 11 a 13:45 h:   
FESTIVAL DE PIES INQUIETOS: DADADOO 
Entrada: 7 euros / Duración: 35 minutos.

Primer bus rápido cero emisiones y con prioridad semafórica
El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, en compañía del delegado 
de Medio Ambiente y Movilidad, Borja 
Carabante, y el director gerente de 
la Empresa Municipal de Transportes 
(EMT), Alfonso Sánchez, ha presentado 
esta mañana el primer Bus Rapid que 

comenzará a circular a partir de mayo 
por la ciudad. El regidor madrileño 
ha avanzado las características más 
relevantes de la primera línea eléctrica 
de autobús rápido de alta capacidad para 
Madrid, un sistema que va a conectar los 
barrios de Valdebebas y Sanchinarro con 

el Hospital Ramón y Cajal a través de un 
carril segregado y, por primera vez, con 
prioridad semafórica. La línea tiene una 
longitud total de 31 kilómetros, 19 de 
ellos por vías exclusivas segregadas, por 
primera vez, con prioridad semafórica en 
68 intersecciones

Se trata de fomentar el deporte para jóvenes con discapacidad intelectual

Se están realizando actuaciones de 
mejora y renovación que va a ejecutar 
el Área de Obras y Equipamientos con 
el objetivo de mejorar la accesibilidad y 
funcionalidad en algunos de los puntos 
neurálgicos de la zona. En concreto, la 
remodelación de la Av. de la Guardia, de 
las calles Manuel Alonso y Mira el Río y de 

la carretera de El Pardo a Fuencarral, en 
las inmediaciones del Palacio del Pardo. 
Los trabajos se centran en la renovación 
y adecuación de aceras y vías peatonales, 
la reordenación de intersecciones y la 
supresión de barreras arquitectónicas. 
Las nuevas aceras tendrán tres tipos de 
acabados diferenciados, que acogen 

tanto a peatones como a la vegetación. 
Los bordillos y  la delimitación de 
los alcorques también se renovarán.  
Asimismo, se colocará un pavimento 
podotáctil de botones y baldosa 
acanalada, elementos con un relieve 
particular incorporado en el suelo para la 
seguridad de las personas invidentes.

Actuaciones en el casco histórico de EL PARDO

     QUÉ VER EN EL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN MARZO
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Almeida asiste al homenaje de Luis Aragonés

Primer bus rápido cero emisiones y con prioridad semafórica

Actuaciones en el casco histórico de EL PARDO
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La Comunidad de Madrid se une a la 
conmemoración del Día Internacional de 
la Mujer el próximo 8 de marzo con una 
programación especial de actividades 
gratuitas en sus bibliotecas públicas, y 
dirigidas tanto a público infantil como 
juvenil y adulto, con la narrativa femenina 
como protagonista. Para jóvenes y adultos 
se han elaborado propuestas como Te 
cuento una vida: Elena Fortún y Celia, en la 
Biblioteca Antonio Mingote (3 de marzo), 
un recorrido basado en la biografía real de 
personalidades inspiradoras que traslada 
a otras épocas y nos presenta las vidas 
de artistas y personajes. De igual manera, 
Las Sinsombrero, en la Biblioteca Rafael 
Alberti (8 de marzo), estará dedicada este 
grupo de mujeres artistas e intelectuales 
que iluminó la Generación del 27.

LA NARRATIVA 
FEMENINA COMO 

PROTAGONISTA EN 
EL DÍA DE LA MUJER

Díaz Ayuso invita en Londres a invertir en Madrid

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha invitado en 
Londres a invertir en la región al tiempo 
que ha ofrecido protección frente “a las 
políticas confiscatorias que solo traen 
ruina y expulsan a la empresa y a la 
banca, despojando especialmente a las 
clases vulnerables de oportunidades”. Así 
lo ha señalado durante su participación 
en un desayuno informativo de Invest 
in Madrid y la British Chamber of 
Commerce in Spain, al que han acudido 
más de 70 compañías e inversores.

Lazos con Londres
La presidenta también ha destacado 
su intención de seguir estrechando 
relaciones con Londres. “Tras la 
inquietud de los últimos tiempos, 
sabemos que Londres y Madrid 
seguimos compartiendo un papel 
esencial en la Historia y en la realidad 
cotidiana de Europa, aunque uno de los 
dos haya dejado de estar formalmente 
en la Unión Europea. Nuestros lazos 
pueden con esto y con mucho más”.

La Comunidad urge al Gobierno central más 
inversión para paliar las deficiencias en Cercanías

La Comunidad de Madrid ha urgido 
al Gobierno central a que invierta con 
carácter de urgencia 2.000 millones de 
euros para paliar las deficiencias de la 
red de Cercanías, al tratarse de un medio 
de transporte público que diariamente 
utilizan más de 500.000 ciudadanos en la 
región. Se lo ha trasladado el consejero 
de Transportes e Infraestructuras, David 
Pérez, a la ministra de Transportes, 

Movilidad y Agenda Urbana, Raquel 
Sánchez, “Queremos garantías de 
una adecuada prestación del servicio 
público, que evite acumular más de 227 
incidencias en los primeros 55 días de 
este año, con las inversiones necesarias 
para el mantenimiento del sistema 
y asegurar la fiabilidad, frecuencia 
y puntualidad que demandan los 
usuarios”, ha recordado el consejero.

      B A R A JA S

En el distrito hay 17 instalaciones 
deportivas municipales básicas (IDB) 
de uso libre. Son espacios públicos de 
entrada libre y gratuita con un sistema 
de iluminación artificial programado 
desde que detecta la falta de luz hasta 
las 22:00 h. La Junta Municipal ha puesto 
en marcha una iniciativa piloto para 
iluminar varias pistas deportivas a través 
de telegestión, donde el usuario puede, 
a través de su propio móvil, controlar la 
iluminación de la instalación. El proyecto 
ha comenzado en las instalaciones de 
las calles de Bahía de Santander (fútbol 
7), Alhaurín (fútbol y baloncesto) y Playa 
de Bolnuevo (patinaje). 

YA PUEDES ILUMINAR 
TU PISTA DEPORTIVA 

La Junta Municipal de Barajas, 
en coordinación con los recursos 
educativos, sociales y sanitarios del 
distrito, vuelve a poner en marcha el 
ciclo de sesiones formativas para familias 
con adolescentes tras el parón por la 
pandemia. En esta nueva edición, se 

tratarán temas como el uso problemático 
de las tecnologías, el ciberacoso, las 
relaciones sociales, el empleo juvenil y la 
salud en esta etapa de la vida. Se tratarán 
temas como el uso problemático de las 
tecnologías, el ciberacoso, las relaciones 
sociales, el empleo juvenil y la salud.

Formación para familias con hijos adolescentes

      COMUNIDAD

El mundo tal y como lo conocemos no 
podría existir si grandes mujeres a lo largo 
de la historia no hubiesen roto las barreras 
impuestas por la sociedad, estudiar 
era una utopía que pocas valientes se 
atrevían a realizar. Para que ninguna 
figura femenina con relevancia histórica 
quede en el olvido, el Departamento 
de Educación de la Junta de Barajas ha 
organizado un ciclo de conciertos para 
la visibilización de figuras femeninas 

relevantes. A través de EducaPop, los 
estudiantes de Educación Primaria y 
Secundaria de Barajas pueden poner en el 
valor el papel de las mujeres en la historia, 
todo al ritmo de la música y de El Club de 
las Chicas Intrépidas. Los nueve centros 
del distrito de Barajas están disfrutando 
de este ciclo con cuatro categorías: 
General, Mentes prodigiosas (del ámbito 
científico), Las pioneras (artístico y social) 
y Escritoras a ritmo de rock.

La historia escrita por mujeres intrépidas
Nacer mujer era, hasta hace no muchos años, sinónimo de anonimato

Seis charlas impartidas por profesionales de recursos educativos, sociales y sanitarios 

   Díaz Ayuso durante su intervención

Ofrece protección frente a las “políticas confiscatorias que solo traen ruina y expulsan a la empresa”

Le pide que invierta 2.000 millones de euros al tratarse de un medio de transporte esencial

La abogada, escritora y política, 
Clara Campoamor
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Formación para familias con hijos adolescentes
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